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東區區議會文件第 46/16 號 
 

東區區議會轄下 
文康及社區建設服務委員會 

第三次會議紀要 
 
 上述會議已於 2016 年 5 月 10 日舉行，會上討論的主要事項摘錄如下： 
 
 
I. 廉政公署東港島辦事處 2016/17 年度工作計劃 

(文康及社區建設服務委員會文件第 15/16 號) 
 

多位委員認為部門應加強打擊在樓宇維修工程中可能涉及的貪污問題，

並向大廈法團提供相關資訊以提高大廈法團的防貪意識。有委員關注香港的

選舉廉潔問題。有委員建議部門可多與東區區議會合作，透過東區區議會將

廉潔訊息宣揚到社區。有委員建議部門透過不同途徑加強與市民的溝通，讓

市民更加了解部門的工作及宣傳活動。經討論後，委員會同意東區區議會成

為部門東區倡廉活動 2016/17 的支持機構，以及讓部門在活動的宣傳物資上顯

示東區區議會徽號。 
 
 
II. 社會福利署東區及灣仔區福利辦事處 2016 - 2017 年度工作計劃 

(文康及社區建設服務委員會文件第 16/16 號) 
 

委員普遍支持計劃及本年度的主題。多位委員認為部門應加強對安老服

務院舍的監管工作，以及對其服務水平制定賞罰制度。有委員認為部門現時

對受精神病和情緒困擾人士的支援不足。有委員希望部門積極處理露宿者的

問題。委員會請部門備悉委員的意見。 
 
 
III. 2016 年中期人口統計簡介 

(文康及社區建設服務委員會文件第 17/16 號) 
 

有委員詢問部門如何確保所收集的人口統計數據的準確性。另外，有委

員詢問網上填寫人口統計問卷的運作。有委員建議部門在安排統計人員家訪

時安排一男一女同行以保障統計人員的安全。委員會請部門備悉委員的意見。 
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IV. 2016 至 17 年度長者友善社區資助計劃 

(文康及社區建設服務委員會文件第 18/16 號) 
 

有委員詢問題述計劃有否設下資助限制。有委員希望部門透過題述計劃

協助長者發揮所長，參與更多社區活動。經討論後，委員會同意接受題述計

劃的撥款，並把題述計劃交由「公民教育及健康城市計劃工作小組」繼續跟

進。 
 
 
V. 2016 年世界衞生日 -「糖尿病」 

(文康及社區建設服務委員會文件第 19/16 號) 
 

有委員建議部門多向年青人推廣預防糖尿病的重要性，以及到社區為市

民進行糖尿病檢查。另外，有委員建議部門透過不同媒體和途徑宣傳題述主

題。普遍委員支持部門的計劃，並會在社區協助推廣有關訊息。 
 
 
VI. 要求下調「長者醫療券」合資格年齡至 65 歲 

(文康及社區建設服務委員會文件第 20/16 號) 
 

多位委員表示下調「長者醫療券」合資格年齡至 65 歲能夠鼓勵長者及早

進行身體檢查及發現身體不適時盡早求診，長遠而言可減輕公營醫療系統的

負擔。有委員認為部門應調高「長者醫療券」的可累積款額，以及讓長者使

用「長者醫療券」作購買藥物之用。 
 
經討論及表決後，委員會一致通過以下動議：「東區區議會轄下文康及社

區建設服務委員會要求政府將『長者醫療券』合資格年齡下調至 65 歲，以讓

更多的長者受惠。」 
 
 
VII. 查詢港島東區空置校舍的情況及其重置計劃 

(文康及社區建設服務委員會文件第 21/16 號) 
 

多位委員表示部門未有就文件提供足夠的資料以回應委員的提問。有委

員認為部門應配合社會的長遠發展善用土地，並可考慮以短期租約的方式把

空置的校舍租予有需要的團體。 
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經討論及表決後，委員會一致通過以下修訂動議：「東區區議會轄下文康

及社區建設服務委員會要求教育局因應長遠人口變化做好中小學額需求的評

估及規劃，從速善用港島東區現存的空置校舍。對於未納入計劃內的空置校

舍，教育局應盡快與政府相關部門協商，並諮詢及重視各持份者意見，善用

珍貴的土地資源。」 
 
 
VIII. 促請政府交代北角皇都戲院保育事宜 

 (文康及社區建設服務委員會文件第 22/16 號) 
  要求政府交代皇都戲院的評核報告及對其展開保育行動以肯定 
  其對香港歷史文化的重要價值 

 (文康及社區建設服務委員會文件第 23/16 號) 
 

多位委員表示北角皇都戲院具有重要的歷史價值，部門應盡快為其保育

價值訂定評級。有委員詢問為歷史古蹟訂定評級的成員是否擁有足夠的專業

知識作評級決定。有委員認為部門可就北角皇都戲院的內部結構作相應並可

行的復修工作。 
 
經討論及表決後，委員會以 21 票支持，無人反對及 1 票棄權下通過以

下修訂動議：「東區區議會轄下文康及社區建設服務委員會要求古物諮詢委員

會盡快進行全面的研究評估，並應進行廣泛社區諮詢，及與業權持份者加強

溝通，以確保皇都戲院得到合情合理的評級，使真正具有歷史及文化保育價

值的建築物得到保護。」委員會同意把議題列入跟進事項。 
 
 
 
東區區議會秘書處 
2016 年 6 月

 


